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现状：物流公司常占道经营
郑州市目前在册的物流公司大小上千

家，鱼目混珠，占道经营，不利于我市物流业
的发展。货站街与中州大道交叉口向东白庄
社区门口占道经营极为严重，交通事故频发，
行业无序发展。

在外地，比如广东广州，在外环建立第三

方物流园集中区，集中管理，集中运作。我市
可借鉴兄弟城市的做法。

建议：在市外建立第三方物流园
建议在市外环规划土地，支持民企或国

企投资建立第三方物流园，对外迁市内经营
企业进入集中经营，并实行引进外省外市企
业投资经营。

现状：找一个好家政服务员太难
每到春节，各家政公司员工告急，市民找

不到家政服务员。据了解，我市共有家政服务
业企业 700余家，协会会员单位 128家，从业人
数 10万余人，其中外来务工人员占总人数的
70%，下岗人员约占 30%。每年需求缺口在 7
万~10万人。而协会统计的从业人数约 10万，
很大程度上包含工作不满一年的流动人员。

建议：政府给予扶持和补贴
王瑜建议政府给予家政服务行业一定的

政策扶持，同时提供适当的补贴，从6个方面解
决“保姆荒”问题：组建郑州市发展家庭服务业
促进就业联席会议办公室；对家政企业在一定

期限内实行工商税费减免，根据家政公司每月

上交的税金凭证，按年度由政府财政给予一次

性全额返还；解决社会保障问题，无论是农民

工还是下岗职工，都应纳入社会保险体系，可

以由企业先缴，按季度政府以补贴形式全额返

还；对有条件的家政企业，对员工培训给予培

训补贴，具体可由行业协会评定监管，对运作

规范有条件的家政企业按其培训效果和学员

统一考试成绩按人头给予培训补贴；对从事家

政服务的大学毕业生，政府也应给予社保补

贴；提升家政企业准入门槛，执行行业资质审

查和许可制度，鼓励员工制的家政公司从事服

务员的派遣与管理。

帮“蚁族”摆脱“被啃老”窘境
给黄河湿地可持续发展空间

昨日，参加两会的人大代表和政协委员们纷纷递交议案和提交提案，就市政建设、教育就业、家政服务行业、湿地保护等诸多与
百姓生活息息相关的大事小事，提出了不少建设性的意见。譬如，解决困扰群众生活的“保姆荒”问题，可从六大方面入手；帮助和正
确引导毕业生就业，可在中学提前开展职业规划教育；有条件地将大学生纳入廉租房保障范围，帮助“蚁族”脱离因住房难陷入“被啃
老”的窘境。 晚报记者 张勤 李萌 张竞昳

现状：“蚁族”大多买不起房
近几年的高校毕业生中，有相当一部分在

省会郑州就业或创业。他们中大多数人属于
“高校毕业生低收入聚居群体”，被人们称为“蚁
族”——受过高等教育，却从事保险推销、广告营
销、餐饮服务等临时性工作；平均月收入不足
2000元或更低，绝大多数没有“三险”和劳动合
同；大都买不起房，享受不到住房保障优惠政策，
多数聚居在城中村或近郊农村，属于“80后”、

“90后”，有的还成为“啃老”族。

建议：为大学生提供廉租房
郑州市政府从去年 12月 1日起试行《郑州

市实物配租廉租住房管理办法》，将郑州市低收
入人群租住政府建的廉租房纳入保障范围。张
艳华建议，有条件地将大学毕业生纳入保障范
围，“目前，昆明、南京等地已有相关政策。”

张艳华建议，对于本（专）科以上毕业生，
放宽在郑工作年限（或户口迁入郑州年限），比

如 3年。由所在单位，或户口所在的人才交流
中心开具证明，可以享受《郑州市实物配租廉
租住房管理办法》提供的优惠政策。

另外，探索出台《郑州市大学生廉租房管
理办法》，可以根据实际情况分层次建设廉租
房。按照高中低三个档次进行划分，考虑到毕
业生的承受能力，可以是单间，也可以设置成
供刚毕业的小夫妻两人共住的套间，厨房、卫
生间都可采取共用的形式，也可以是两人甚至
几人合租。

对于重点专业的优秀毕业生，或硕士、博
士群体，可以集中建设“人才公寓”。可以借鉴
南京的操作模式：一是针对吸纳大学毕业生较
多的大型公司企业，由房管部门协助其拿地，
并在土地出让金、相关税费的交纳上实施减免
政策，由企业建设，交付后只能提供给大学毕
业生居住；另一种模式则是由市房管局在主城
区选取零星的地块，建成后按照不同的档次分
配给符合条件的大学毕业生。

现状：不少中学毕业生很“迷茫”
目前，我国高校普遍开设有“大学生职业生

涯规划与就业指导”课程，而在中小学则鲜见对
学生进行职业生涯规划教育的。张强认为，尽
管中学生们大都有自己的人生理想，但真正知
道该如何在实践中实现自己人生理想的学生却
很少，“毕业了，也开始迷茫了。”

有调查显示，逾五成大学生认为目前自己
就读的专业不理想，近两成大学生对就读学校
不满意，约三成学生对所学专业热情不高，仅有
3.4%的学生入学前了解所报专业。每年都有
许多学生因不满意所考入的大学或专业而选择
复读，有一些甚至厌学。

建议：职业规划教育要从中学抓起
张强建议，在中学阶段，各学校可以结合素

质教育活动，开展学生职业生涯规划教育活
动。具体实施方面，学校可以配备一名专职职
业生涯规划指导师，利用网络平台，与学生进行
思想交流，譬如在学校主页上链接职业生涯规
划的专业网站，引导学生登录学习相关知识。

另外，还可以组织学生通过编制职业生涯
规划方案的方式，帮助他们规划职业生涯，譬如
通过社团开展的各种职业技巧比赛、应聘艺术、
就业市场调研等社团活动，帮助中学生提高就
业技能，及时发现自己的不足之处并加以改进，
增强学生的职业生涯素质和信心。

现状：保护机构不完善人员缺乏
黄河湿地是我市的宝贵自然资源、生态资

源和文化资源。郑州黄河湿地自然保护区是
我市唯一的自然保护区。保护区成立几年来，
市政府制定颁布了《郑州黄河湿地自然保护区
管理办法》；加大保护投入，加快保护区基础设
施建设；加强宣传，加强依法保护管理的力度，
取得了显著成效。

但由于各种原因，湿地保护还面临一些问
题，比如保护力量薄弱，保护机构不完善，人员
缺乏，基层管理站没有巡护工具和基本的监测
设备，难以对保护区开展正常的巡护监测，以

致保护区内人为活动频繁，偷捕盗

猎等破坏湿地资源行为时有发生。

建议：加快实施保护区详细规划
因此建议：加快实施保护区详细规划，建

议市政府尽快批复规划，立项实施。并成立由
市政府领导为组长，发展改革、财政、林业、规
划、国土资源、河务、农业、水利、交通和沿黄地
方政府组成的领导小组，建立联席会议制度，
协调保护区管理保护工作中的重大问题。

另外，为保护区的基层管理站配备必要的
交通工具和监测设备，建立起保护区日常巡
护、防火、疫源疫病监测及禽流感监控巡护网
络，提高保护区巡护力度，切实加强黄河湿地
保护工作。

为“蚁族”提供廉租房
提案：关于将大学毕业生（蚁族）纳入郑州市廉租房保障范围的提案

提案人：市政协委员张艳华

中学也需要开展职业规划教育
提案：关于在中学阶段开展职业生涯规划教育的建议

提案人：市政协委员张强

黄河湿地要进行监控性保护
建议：关于配备必要的巡护工具和监测设备加强黄河湿地保护管理工作的建议

建议人：市人大代表岳德常

在市区外集中建设物流中心
建议：关于加快建设我市第三方物流市场建设的建议

建议人：市人大代表杨志萍
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现状：电力供应很紧张
最近，由于电煤供应紧张，导致目前的电

力供应紧张。同时也因为当前电力供应的重
点放在保民生上面，企业经常遭遇拉闸限电。

建议：杜绝亮化工程浪费电
为为保证企业生产过程的正常运行，应当在

郑州市倡导节约用电，各级党政机关要发挥表

率作用，带头节约用电。商家要关闭不必要开

启的霓虹灯和电器设备，相关部门要尽量减少

或关闭城市景观照明，最大限度地节约用电，

合理用电，共度缺电难关。要严格限制娱乐场

所用电，杜绝亮化工程等浪费现象。


